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中聯辦主任駱惠寧昨日在《人民日報》

發表題為《推動香港「一國兩制」事業行

穩致遠─深入學習貫徹習近平主席視察澳

門系列重要講話精神》的文章，提出「四個

始終」，包括始終堅定「一國兩制」制度自

信、始終準確把握「一國兩制」正確方向、

始終強化「一國兩制」使命擔當，及始終

築牢「一國兩制」社會政治基礎，冀借鑒
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四個始終推動「一國兩制」行穩致遠
駱惠寧《人民日報》撰文學習習主席視察澳門講話精神

駱惠寧文章重點
◆始終堅定「一國兩制」制度自信，是香港
社會在前進道路上戰勝一切風險挑戰的關
鍵所在

◆始終準確把握「一國兩制」正確方向，是香
港重新納入國家治理體系後保持長治久安的
必然要求

◆始終強化「一國兩制」使命擔當，是實現
「兩個建設好」宏偉藍圖的題中應有之義

◆始終築牢「一國兩制」社會政治基礎，是「一
國兩制」實踐始終穩步前行的根本保障

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖

2019年12月18日至20日，習近平主席在出席慶祝澳門回歸祖國20周年大會暨
澳門特別行政區第五屆政府就職典禮並視察澳門期
間發表系列重要講話。駱惠寧昨日撰文表示，學習
習近平主席視察澳門系列重要講話，我們對「堅守
『一國』之本、善用『兩制』之利」的澳門特色、
澳門亮點、澳門經驗有了更深刻的認識和體會，更
深深感受到借鑒澳門經驗，堅持和完善香港「一國
兩制」制度體系，對於推進國家治理體系和治理能
力現代化的重要意義。

駱惠寧在文章中提出「四個始終」：

不為外部之干擾而迷惘
──始終堅定「一國兩制」制度自信，是香港社

會在前進道路上戰勝一切風險挑戰的關鍵所在。駱惠
寧指出，今天，面對回歸以來最為嚴峻複雜的局面，
香港同胞尤其需要重溫習近平主席2017年視察香港
時所作的「前進道路並不平坦，但我們實行『一國兩
制』的初心不會改變，決心不會動搖」的鄭重宣示，
繼續從「一國兩制」22年多成功實踐的非凡歷程中
汲取自信，不為一時之曲折而動搖，不為外部之干擾
而迷惘，以堅定的「一國兩制」制度自信，踩實步
伐、向陽而行，走出香港更加美好的明天。

維護香港同胞利益福祉
──始終準確把握「一國兩制」正確方向，是

香港重新納入國家治理體系後保持長治久安的必然
要求。駱惠寧說，香港、澳門自回歸祖國之日起，
重新納入國家治理體系，維護國家主權、安全、發
展利益是兩個特別行政區基本的憲制責任和政治要

求。對於特別行政區而言，如果國家安全體制機制
長期缺位，外部勢力就能夠無所顧忌進行滲透破
壞，「一國兩制」實踐就面臨被衝擊和破壞的極大
風險。
他表示，我們將一如既往地支持香港特別行政區

政府，以香港長治久安和700多萬香港同胞的根本福
祉為依歸，建立和完善特別行政區維護國家安全的法
律制度和執行機制，並強化執法力量，着力補齊這一
香港「一國兩制」制度體系的突出短板，更好維護國
家主權、安全、發展利益和香港長期繁榮穩定，更好
維護廣大香港同胞的切身利益和根本福祉。

走出政治霧霾聚焦發展
──始終強化「一國兩制」使命擔當，是實現

「兩個建設好」宏偉藍圖的題中應有之義。駱惠寧
說，今天，在70多年來國家飛速發展的大背景
下，香港同胞擁有「一國兩制」這一最大的優勢，
國家改革開放這一最大的舞台，共建「一帶一
路」、粵港澳大灣區建設等國家戰略實施這一新的
重大機遇，應該比以往任何時候都更有條件和機遇
去實現「兩個建設好」的宏偉藍圖。
他呼籲，香港各界應該抓住機遇、乘勢而上，
早日從政治霧霾中走出，聚焦到發展這個第一要務
上來，以強烈的主人翁意識共同愛護好香港這個
家，建設好大灣區這個更大的共同家園，在這個中
華民族大發展大作為的時代，在這個港澳與祖國內
地共繁榮共奮進的時代，書寫下堅守「一國」之
本、善用「兩制」之利的新的光輝篇章。

增強國家意識民族認同
──始終築牢「一國兩制」社會政治基礎，是

「一國兩制」實踐始終穩步前行的根本保障。習近
平主席充分肯定「愛國愛澳成為全社會的核心價
值」，又指出「愛國主義教育茲事體大，希望特別
行政區政府教育部門和學校擔負起主體責任」，這
一點對香港同樣非常重要。駱惠寧說，香港社會各
界殷切期盼並堅定支持特區政府及有關辦學團體在
全社會尤其是青少年中大力加強憲法和基本法教
育、國情教育、中國歷史和中華文化教育，不斷完
善「一國兩制」條件下香港教育治理制度體系，增
強青少年的國家意識和民族認同，進一步築牢香港
「一國兩制」成功實踐的社會政治基礎。

中聯辦主任駱惠寧在文章中特別提到，學習
習近平主席視察澳門系列重要講話，深深感受
到中央駐港機構所肩負的光榮使命和重大責
任。他表示，香港中聯辦將與特區政府和香港
各界人士一道，在全力「止暴制亂、恢復秩

序」的同時，認真思考圍繞「一國兩制」制度體系應「堅持
和鞏固什麼、完善和發展什麼」這一重大問題，努力把香港
「一國兩制」實踐發展得更好，把香港「一國兩制」制度體
系堅持和完善得更好，把香港特別行政區的明天建設得更加
美好。

駱惠寧指出，推動新時代「一國兩制」事業行穩致遠是包
括港澳同胞在內的全國人民的共同願望。不久前，黨的十九
屆四中全會對堅持和完善「一國兩制」制度體系作出重要部
署，這既體現了「一國兩制」的內在要求，也充分反映了治
港治澳的切實需要。

他表示，香港中聯辦將深入學習貫徹習近平主席關於香港
工作和視察澳門期間的系列重要講話精神，時刻牢記和踐行
維護國家主權、安全、發展利益，保持香港長期繁榮穩定的
根本宗旨，進而實現「兩個建設好」，與特區政府和香港各
界人士一道，在全力「止暴制亂、恢復秩序」的同時，認真
思考圍繞「一國兩制」制度體系應「堅持和鞏固什麼、完善
和發展什麼」這一重大問題，不負習近平主席重託，不負全
國人民期待，努力把香港「一國兩制」實踐發展得更好，把
香港「一國兩制」制度體系堅持和完善得更好，把香港特別
行政區的明天建設得更加美好。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者子京）中聯辦主任駱惠
寧昨日在《人民日報》撰文，希望香港各界早
日走出政治霧霾，聚焦發展要務。香港社會各
界在接受香港文匯報訪問時均表認同，認為香
港的發展離不開「一國兩制」，只有把握好香
港獨特的優勢，才能讓香港盡快回歸正軌，大
灣區正是香港走出發展困局的最好機會，港人
應當好好把握。

王惠貞：創新發展 服務國家
全國政協提案委員會副主任、九龍社團聯會理事長

王惠貞表示，「一國兩制」是非常成功的制度，香
港應多發揮「兩制」優勢，並通過大灣區及「一帶
一路」的發展機遇，尋找出路，特別是當下香港受
產業所限，已難有新的發展空間，所以港人要更加
珍惜國家為港人而設的重大機會，以香港所長服務
國家所需。

黃友嘉：用好灣區 找尋出路
港區全國人大代表黃友嘉指，過去8個月的暴力事

件中，香港在各方面都受到嚴重破壞，深陷困局之
中；如果香港要繼續發展下去，香港人就要樹立主人
翁意識，團結一致，共同建設家園，譬如更多關注民
生和經濟議題，而非在政治上浪費更多時間。他呼籲
港人應利用好大灣區這一平台，為區內建設助力，並
從中找尋屬於自己的出路。

陳仲尼：把握機遇 避免沉淪
全國政協委員、香港浙江省同鄉會聯合會會長陳仲尼

指，香港作為一個細小型經濟體，產業相對單一化，再
加上近期一連串社會事件，已令香港經濟面臨下行壓
力。他呼籲大家能夠多花精力幫助香港尋找出路，而大
灣區建設正是香港未來發展的一大機遇，應當好好把
握；而非在社會運動上虛耗時間，使香港繼續沉淪。

香港文匯報訊（記者 姬文風）中
聯辦主任駱惠寧在文中清楚點出對香
港加強憲法和基本法教育、國情與中
華歷史文化教育的盼望。有教育界代
表指出，本港近月接連出現學生違法
被捕事件，亦有部分年輕人明顯對國
家存有偏見與敵視態度，確實反映本
港教育存在不足。因此期望教育局加

強國民教育，包括在中文、中史科、中國文
學、通識以至小學常識等科目入手，重新建立
起有效架構，增強本港學生的國民身份認同。

何漢權：首要做好中國歷史教育
教評會主席何漢權表示，駱惠寧在文中清楚

指出應增強青少年的國家意識和民族認同，何
漢權認為這必須從「國史、國學、國情」三
方面入手，首要在於做好中國歷史教育。
「只有認識中國歷史長河，才可從中產生情
感，例如是認識改革開放的發展、八年抗戰
的狀況等等」，同時透過認識中國歷史，才
有機會讓學生涉獵國學、國術以至國情等不
同層面，培養出國民身份與價值認同。
被問到教育界該如何推動有關工作，何漢
權認為現時本港學制下不論是中文、中史以
及中國文學科，都只能說是片段殘章，「即
使初中中史轉回必修，但課程、師資、課時
等等仍待完善，而且高中亦宜推出相關銜
接，而非讀完三年就算。」
至於中國文學科，何漢權感嘆每年報考人

數少之又少，因此他認為教育局務必帶頭做
好政策，讓有關科目可切實運作。

黃錦良：頂層檢討落實教學制度
教聯會主席黃錦良指出，本港近月接連有
學生參與違法行為被捕，亦有學生高舉外國
國旗，鼓勵他國干預本港事務，反映本港部
分青年缺乏國家意識和觀念，而教育確實存
在缺失。「以往更多只是關注『兩制』之下
的香港權利，卻忽略了『一國』之下香港的
責任和義務。」
正如駱惠寧在文中盼望特區政府及有關辦

學團體加強教育工作，黃錦良認同教育局對
此是責無旁貸，該從頂層全面檢討與落實可
有效傳承與弘揚中國文化的教學制度。與此
同時，也應確保本港教師團隊的專業發展與
操守，「畢竟教師才是重中之重，否則課程
即使做得再好，落地到前線教師上可能會出
現『另一種版本』。」
香港教育政策關注社主席張民炳表示，駱
惠寧提及加強憲法和基本法教育、國情教
育、中國歷史和中華文化教育，有關期望是
理所當然。惟他亦提到，師資及教材的把關
工作尤其重要，「近年我們經常看到一些校
本教材，不但與事實不符，甚至存在惡意針
對國家的錯誤訊息」，不但沒有教好學生，
反而帶來了負面影響。由此他強調局方務必
做好把關，「假如兩者做不好，縱有再好的
課程也是徒然。」

香港文匯報訊（記者 郭家好）對於中聯辦
主任駱惠寧在《人民日報》撰文提出「四個始
終」，多名政界人士接受香港文匯報訪問時表
示，「一國兩制」是香港繁榮穩定的最大保
障，亦是對香港最好的選擇。他們表示，如何
在取得中央及國際信任下保障國家安全是香港
必須兼顧的重要工作，強調只有強化執法力
量，才能有效地懲罰犯罪者，達至阻嚇作用，
令暴亂能得以平息。

李慧琼：改善施政 履行責任
民建聯主席李慧琼表示，大家都期望和認同要以香
港市民福祉為依歸。她說，香港的暴亂持續多月，對
所有市民都造成傷害，所以必須思考該如何令香港長
治久安。
她相信，不論是過去、現在或將來，維護「一國兩

制」都是對香港最好的選擇。另外，在維護「一國兩
制」之上如何推動特區政府改善施政，以至履行基本
法的責任去完善國家安全，都是特區政府應做之事。

何啟明：港存短板 應速處理
工聯會立法會議員何啟明認為，「一國兩制」是香港

繁榮穩定的最大保障，如何準確落實「一國兩制」，加
強香港與內地經濟的互相發展是香港未來經濟的基石，
這是毋庸置疑的事實。他說，過去7個月的風波證明香
港在國家安全上有明顯短板，如何在取得中央及國際信
任下保障國家安全是香港必須兼顧的重要工作，香港應
該盡快處理這個拖延了22年的問題。

梁美芬：遵守法治 社會安穩
經民聯立法會議員梁美芬表示，非常認同駱主任在文中

提到要建立和完善特區維護國家安全的法律制度和執行機
制，並強化執法力量。她認為，社會以法治為核心，只有
所有人都遵守法治，社會才能和平安穩地去發展。
她說，一個沒有法治保障的社會，並非適合市民生活的

社會。她提到，現時黑衣魔到處散佈「仇警」情緒，目的
是想打倒「一國兩制」，強調只有強化執法力量，才能有
效地懲罰犯罪者，達至阻嚇作用，令暴亂能得以平息。
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